

jueves 20 de junio de 2024

El Ayuntamiento de La Laguna refuerza su compromiso con la Librea de Valle de Guerra

El Consistorio aportará 30.000 euros a la Asociación Amigos de la Librea de la Virgen para impulsar una nueva edición de esta escenificación teatral



Escenificación teatral

El Ayuntamiento de La Laguna y la Asociación de Amigos de la Librea de la Virgen han firmado esta semana un nuevo acuerdo de colaboración por el que el Consistorio renueva su compromiso con esta escenificación teatral basada en la batalla de Lepanto. El Consistorio concederá en esta ocasión 30.000 euros para apoyar esta representación, que desde el año 2007 tiene la declaración de Bien de Interés Cultural por parte del Gobierno de Canarias.

En la firma del convenio participaron el alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, y el presidente de la Asociación de Amigos de la Librea de la Virgen, Guillermo López. También estuvo presente la concejala lagunera de Cultura, Leticia Villegas.

Luis Yeray Gutiérrez recalcó que “este Ayuntamiento tiene entre sus prioridades seguir apostando por la cultura como uno de los buques insignia y uno de sus sectores más representativos, y la Librea es una de las manifestaciones teatrales más emblemáticas y que mayor interés genera por parte de la población”. En este sentido, el primer edil recordó que la última edición llegó a congregarse a unas 2.500 personas en Valle de Guerra.

Por su parte, Guillermo López agradeció un año más el apoyo económico del Ayuntamiento “que es la única institución que protege de manera directa esta representación, tanto con financiación como con asistencia logística cediendo material y ubicaciones para facilitar nuestra actividad”. A este respecto, avanzó que el Consistorio está trabajando en una posible reforma de la Escuelita de Valle de Guerra para que pueda ser cedido un espacio a la Librea y que se convierta en almacén de material y vestimentas.

El origen de esta tradición está vinculado a la edificación de la ermita del Rosario en 1615, en la que los vecinos de Valle de Guerra homenajearon a los participantes de la batalla de Lepanto, ocurrida en 1571, junto a la Virgen a la que se encomendaron para lograr la victoria frente a los turcos, con desfiles de las milicias populares y barcos, actividades, pandorgas, loas a la Virgen del Rosario, danzas con tambor, carreras de barcos, y diálogos entre el cristiano y el turco; todo ello a la lumbre de los hachos de tea.

En 1991 se creó la Asociación Cultural Amigos de la Librea de Valle de Guerra, con el objetivo principal de velar por la conservación de esta tradición, así como disponer de los medios adecuados para que su representación tenga el rigor y la dignidad que merecen.

Desde 2015, además, la asociación ha entrado en contacto con otros lugares de Europa que conservan la conmemoración de la batalla de Lepanto para crear una red europea en torno a este hecho histórico y bélico para transformarlo en una fuente de inspiración cultural y de solidaridad entre los pueblos. Se trata de la Red Internacional por las Rutas de Lepanto.

Por otra parte, la Asociación se propone mantener y promover que sea la juventud de Valle de Guerra la que tenga la responsabilidad de conservar y dignificar esta centenaria tradición, no solo participando masivamente en la representación escénica, sino en gestionar lo necesario para implicar a la ciudadanía de la localidad y a las instituciones y empresas para que colaboren en el mantenimiento, difusión y puesta en escena.